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股票代码：002321                                   股票简称：华英农业 

 

河南华英农业发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2024-003 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

华福证券 赵雅斐、申钰雯 

交银施罗德基金 杨帅 

中天汇富 许高飞 

金鹰基金 杨刚 

上海天猊投资 曹国军 

上海递归私募基金 于良涛 

时间 2024 年 8月 30 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：何志峰 

证券事务代表：牛宇 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、董事会秘书介绍2024年上半年经营情况： 

本报告期，公司围绕“食品+羽绒”双轮驱动的发展战

略，积极把握行业发展趋势，聚焦并深耕主业，在扩大产业

规模、优化升级产品结构、拓展营销渠道、深化品牌影响力

等方面取得一定成效，企业核心竞争力得以不断增强。上半

年营收和利润均实现了稳健增长，完成了年初既定的目标。 

2024年上半年，公司实现营业收入21.78亿元，同比增长

45.99%；实现归母净利润1,794.59万元，同比增长33.42%；
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实现经营性现金流量净额4,489.14万元，报告期实现经营性

现金流转正。 

具体分板块来看，2024年上半年，冻鸭产品实现营收

40,473.51万元，同比增长13.40%，但由于上半年冻鸭价格低

位运行，冻鸭板块未能实现盈利；熟食产品实现营收

27,394.47万元，同比下降10.83%，主要是出口欧盟订单下降

所致，实现毛利6,506.19万元；羽绒产品实现营收145,836.63

万元，同比增长87.35%，实现毛利10,879.41万元。 

下半年，公司将按照既定的目标，加强经营管理，有序

安排生产和销售，积极捕捉市场机会，努力实现更好业绩。

目前，主要股东、公司管理层对二级市场股价、市值维护高

度重视，公司也在积极谋划，将通过合法合规方式积极维护

公司价值和广大股东的合法权益。 

二、投资者提问环节： 

问题1：我们看到近期羽毛球价格上涨明显引发市场关

注，公司怎么看后续肉鸭以及羽绒价格的走势？ 

答：您好。2023年以来各种规格羽绒的价格已经有不同

程度的上涨，今年上半年，涨价的情况更为明显，但肉鸭价

格从去年二季度开始持续走低，2024年以来处于低位运行。

今年下半年，随着传统旺季的到来，节假日、旅游消费需求

的回升，叠加生猪价格或维持现有盈利水平，我们预计下半

年肉鸭价格存在上涨预期；羽绒的价格一般受多种因素的影

响，下游需求、毛鸭屠宰量、天气、棉花价格等。羽绒本轮

大幅上涨的行情，我们认为主要是下游需求增长以及对羽绒

制品认知度提升所驱动。近期羽绒价格虽有所松动，我们预

计后期羽绒价格波动不会太大。 

问题2：国内目前肉鸭祖代、父母代、商品代产能的情

况？肉鸭行业竞争格局和集中度如何？ 

答：您好。我们了解到的数据，祖代鸭引种较前两年有
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所下滑，父母代、商品代鸭产能与去年相比变化不大，同时，

我们关注到受北方高温高湿天气等因素影响，造成目前商品

代鸭苗量相对偏少。目前肉鸭行业集中度还不高，较大型的

企业有桂柳集团、益客食品、温氏股份、中新食品（中牧集

团）等。产业链各环节基本已形成了头部企业，比如樱桃谷、

桂柳、强英、山东和康源在种禽上具有较大优势；中新食品

（中牧集团）、益客食品的屠宰产能都比较大且排名靠前；

下游羽绒环节，华英农业、柳桥集团产销量靠前，六和与益

客食品也都很早通过设立子公司切入该环节。未来，通过资

源整合和高效管理等，行业集中度预计会进一步提升。 

问题3：公司目前种鸭、商品代、屠宰、羽绒板块年产能

及产能利用率是多少？ 

答：您好。公司暂无祖代鸭，父母代鸭自2022年重整后

开始逐步恢复引种，期间公司对种禽相关设施进行了部分淘

汰、升级，目前共三个基地：潢川总部、江西丰城、山东单

县（和益客进行合作），总设计存栏约120万只，目前潢川总

部存栏约 20 万只，总部养殖孵化产能利用率在 50%左右；

公司商品苗养殖最大能达到6,500万羽，目前按全年计划投

放，预计全年产能利用率可达65%左右；屠宰设计产能7,000

万羽，目前按全年计划屠宰，预计全年产能利用率可达60%左

右；羽绒年设计产能1万吨，目前基本满产状态。 

问题4：公司肉鸭存在外购吗？比例是多少？ 

答：您好。重整成功后，公司对种禽养殖孵化、商品鸭

养殖设施进行了投资升级，整体孵化能力和商品鸭养殖能力

不断在提升，目前公司不存在外购肉鸭的情况。 

问题5：公司鸭苗、毛鸭、冻鸭完全成本水平？ 

答：您好。公司重整后持续推进肉鸭产业链恢复工作，

通过持续引种、养殖场改建、加工厂升级改造、推动养殖管

理模式转型升级等措施，整体经营效率得到有效提升。特别
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是，公司在种禽采购和养殖成本控制上、在饲料原料采购及

生产成本控制上，较重整前均取得较大进步。公司鸭苗完全

成本与市场成本趋于一致；因屠宰环节固定资产投入较大，

且产能利用率还在提升中，目前公司冻鸭完全成本较同行业

稍微偏高，但公司凭借多年来积累的高质量产品口碑以及品

牌知名度，冻鸭产品较同行业享受一定溢价。未来，通过进

一步提升精细化管理水平和产能利用率，后续还有降低成本

的空间。 

问题6：公司羽绒产品的下游客户结构是怎样的？ 

答：您好。羽绒业务主要客户涵盖国内知名企业波司登、

雪中飞、千仞岗、高梵、安踏、李宁、特步、海澜之家、七

匹狼、以纯等，以及国际知名企业加拿大鹅、Moncler（法国

盟可睐）、唐立特（加拿大）等知名企业。 

问题7：我们看到公司2024年在羽绒业务领域和相关公

司合作来提升盈利能力，羽绒战略规划可否再详细介绍下？ 

答：您好。在羽绒板块，一方面是通过项目投资，有效

扩大现有产能规模，满足下游客户日益增长的需求；另一方

面，通过不断研发和创新，为目前海内外优质客户提供稳定

可靠优质的原材料和增值服务，切入客户供应链。同时，积

极拓展营销渠道，内销外销协同发力，在识别和规避风险的

基础上，建立海外经营主体，进行羽绒加工及仓储的海外布

局，不断提升对海外客户的服务水平。此外，公司将继续优

化羽绒产业布局，积极跟进对保暖新材料的挖掘、研发，加

快推动产业链下游制品业务延伸，寻求新的利润增长点。今

年，公司引进了一家做羽绒服装20多年的杭州萧山企业到潢

川总部，该企业有一定产业、技术、品牌及销售优势，目前

已经成立了合资公司，主要是从事羽绒制品业务。 

问题8：我们了解到公司今年上半年羽绒业务增长很快，

是否考虑收购少数股东股权，扩大利润规模？ 
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答：您好。我们已经就相关事项与羽绒业务控股子公司

的少数股东接洽，后续若涉及信息披露事项，我们将按照监

管规则及时履行信息披露义务。 

问题9：我们看到公司海外营收有一定占比，熟食制品板

块海外出口的规划如何？ 

答：您好。熟制鸭肉出口主要市场为欧盟、韩国及日本

等。公司产品占韩国市场的60%左右，日本市场的40%左右，

中国是对日韩出口鸭肉产品最大的供应商，也是行业内为数

不多的几家具备出口欧盟资格的企业。未来，公司将进一步

开发新产品、拓展新渠道，紧抓出口业务不放松，持续深耕

日韩、欧盟市场，目前也在积极开拓美洲市场。 

问题10：公司预制菜和熟食板块新品研发和储备情况？ 

答：您好。公司预制菜和熟食业务主要集中在华英樱桃

谷食品公司、华樱生物公司等几家子公司。1、华英樱桃谷在

2022年下半年推出了以“丰城富硒麻鸭”为食材的四道预制

菜，2023年成立子品牌“鸭一优”，切入餐饮B端渠道，导入

研销专业营销模式，开发了四大系列产品：方便餐系列、经

典菜系列、特色鸭系列，出口预制菜系列，受到越来越多的

餐饮客户青睐。“鸭一优”品牌还被评定为中国预制食材企

业优秀案例。华英樱桃谷专注鸭制品深加工食品领域，定位

全球专业鸭肉供应商，将持续深耕餐饮食品市场，做高端鸭

制品。2、华樱生物专注鸭血领域，目前在河南、山东、江西

等地建有五大生产基地，是国内最具规模的鸭血制品研发与

生产企业，同时也是国家鸭血标准的主要起草单位，其独创

的“四步净取、五道过滤”生产工艺，引领行业标准化发展，

树起了中国鸭血的品质标杆。近年来，为积极顺应市场发展

趋势，华樱生物逐步推出了以“鸭血”为主要食材的多款预

制菜产品，近期又新推出了凉拌鸭血、毛血旺鸭血、千丝鸭

血、袋装鸭血粉丝等预制菜产品，市场反馈良好。3、公司预
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制菜和熟食板块都储备了一些新品，包括正在积极研究“富

硒麻鸭”与“中医养生”的有效结合点，时机成熟将逐步推

向市场，满足消费者多元化需求。 

注：本记录表中涉及的业绩目标不构成公司对投资者的

业绩预测和实质承诺。 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 8月 30 日 

 


